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- Ce livre est un véritable exploit - 
 

Attention ! Le livre que vous avez entre vos mains n'est pas un livre ordinaire ; c'est un exploit à plus d'un titre. 

Il est d'abord le fruit d'un travail important, immense, d'une "course de fond" commencée par Camille Porrot - je 
souhaite rendre hommage à sa mémoire -, continuée par le Docteur Henri Cordier, Président Honoraire de la 
Société Autunoise de Philatélie, et portée à son stade d'achèvement par Jean-François Bourdillon, actuel Président, 
homme de culture et d'amitié, infatigable, entouré d'une équipe solide, dont Michel Montbel que l'on ne présente 
plus à Autun tant c'est un passionné de sa ville, un de ces hommes qui, comme Jean-François Bourdillon, honorent 
l'idée même de citoyenneté. 

Je souhaite particulièrement féliciter le Président Jean-François Bourdillon (Jeff pour les intimes) car le travail qu'il 
a accompli, le partenariat qu'il a su mettre en œuvre, la mobilisation qu'il a su créer, sont tout à fait remarquables. 

Le pari était difficile : il est d'ores et déjà gagné. Mais l'exploit ne s'arrête pas là. Car la plupart des livres ayant trait 
à la philatélie s'adresse d'abord, je devrais même dire quasiment exclusivement… aux philatélistes. Comme nous 
tous, j'ai été collectionneur et je le suis encore à mes moments perdus, notamment de cartes postales anciennes et 
principalement sur Autun et l'Autunois. Je peux apprécier la beauté d'un timbre. Mais je n'ai jamais rien compris à 
la philatélie et je n'ai jamais réussi à me passionner pour la chose philatélique. De l'intérêt oui, de passion aucune 
en la matière. Cette discipline est restée pour moi ésotérique et lorsque Jean-François Bourdillon a souhaité 
connaître mon point de vue sur son "aventure" littéraire, je me suis montré enthousiaste mais, en même temps, je 
lui ai lancé un défi : arriver, par l'approche historique de notre ville à travers la Poste, à faire comprendre au plus 
grand nombre tout l'intérêt de la philatélie ; nous initier aux principaux termes, à la technique bien sûr, mais aussi 
nous faire toucher l'émotion, cette passion liée au souvenir, au temps, à la richesse et à la complexité de notre passé.  

Eh bien, ce livre a cette force incroyable de pouvoir passionner toute personne, y compris celle n'ayant aucune 
compétence philatélique. Ce livre, c'est un partage : partage d'une ville à travers l'une de nos grandes 
administrations, partage d'un Pays, partage de nos institutions et de nos grands événements locaux, partage d'une 
Histoire et de valeurs qui nous sont communes, partage autour du Timbre et de l'oblitération, objets de notre 
quotidien et objets de collection. Voilà bien le plus bel exploit. 

Un dernier clin d'œil sur une anecdote que je ne connaissais pas : vous découvrirez au fil des pages qu'en 1911, le 
Maire et les Conseillers de la Ville d'Autun ont dû affronter une pétition de plus de 500 signatures condamnant le 
transfert de la Poste qui devait quitter la rue de l'Arbalète pour rejoindre son site actuel. Belle illustration de la 
résistance au changement ! Cela dit, connaissant les projets actuels de la Poste sur Autun, je sais que, dans quelques 
mois ou quelques années, elle aura installé ses nouveaux bureaux dans l'hyper centre urbain, très près de la rue de 
l'Arbalète, car elle trouve son site actuel trop éloigné du centre, ce qui était un des arguments des pétitionnaires. 

Dieu que l'Histoire est facétieuse ! La Poste aussi. Et le Président Jean-François Bourdillon a su adroitement mettre 
la malice de son côté. 

Bravo et bonne lecture. 
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Disons-le tout net ! Autun mérite une autre place que celle qui est la sienne dans l’imaginaire 

collectif national. Elle est, certes, ville d’histoire et de mémoires. Mais elle est aussi lieu de 

vie, d’invention, de création… La société Autunoise de Philatélie nous en donne une 

magnifique illustration à travers cet ouvrage. Fruit du travail collectif de l’association, animé 

par l’inextinguible enthousiasme de son Président Jean-François BOURDILLON, ce livre m’a 

donné - et vous donnera, j’en suis sûr - deux envies : 

- L’envie tout d’abord de découvrir - ou de redécouvrir - Autun, cette ville qui évoque tant 

pour moi qui y ai passé mes premières années de formation, ville de pierres et d’idées, mais 

aussi ville secrète qui se cache derrière ses monuments, qu’il faut savoir apprivoiser… 

- L’envie également de redécouvrir le plaisir et l’intérêt historique du timbre, de l’art 

épistolaire, de la chose écrite. 

Permettez-moi juste une réflexion en aparté : les futurs historiens sauront-ils dans cent ou 

cent cinquante ans exhumer et retrouver nos premiers courriels sur les messageries de nos 

fragiles disques durs ? Qu’auront-ils alors à rassembler et à « faire parler » comme 

témoignage de notre époque de communication de masse ? Ils auront toujours, je pense, 

envie de redécouvrir leur passé et les timbres seront toujours là pour témoigner. 

Enfin, et ce point m’a particulièrement intéressé, cet ouvrage a le mérite de montrer que La 

Poste et la présence postale ont toujours évolué à Autun. A chaque adaptation, les 

changements d’habitude ont entraîné des contestations et des réactions passionnées. Ces 

passions ont su, chaque fois, être dépassées au plus grand bénéfice de tous. 

D’ailleurs, comme l’a dit si justement le grand historien Fustel de Coulanges : "L'histoire ne 

nous dira sans doute pas ce qu'il faut faire, mais elle nous aidera peut être à le trouver". Cet 

ouvrage nous y aidera certainement. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


